

Lettre de Hollé à D'Alembert, 29 janvier 1773

Auteur : Hollé

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

5 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Informations sur le contenu de la lettre

IncipitJ'apprends à l'instant, avec bien de la douleur, que la délation dont les injustes coups m'auraient accablé autrefois ...

RésuméL. d'excuses à D'Al. dans la mesure où, suite à une délation calomnieuse, il aurait pu lui déplaire. Se défend d'avoir dit quoi que ce soit. Sait ce qu'il lui doit. Flatteries. Ira dimanche matin lui présenter ses respects.

Justification de la datationNon renseigné

Numéro inventaire73.19

Identifiant130

NumPappas1283

Présentation

Sous-titre1283

Date1773-01-29

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreNon renseigné
Lieu d'expéditionParis, Ecole royale militaire
DestinataireD'Alembert
Lieu de destinationParis
Contexte géographiqueParis

Information générales

LangueFrançais
Sourceautogr., d.s., « a l'école royale militaire », adr., cachet rouge, 3 p.
Localisation du documentParis Institut, Ms. 2466, f. 99-100

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné
Auteur(s) de l'analyseNon renseigné
Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

elle se fasse, ce que il ne peut pas faire
question de rebâtir le temple de jérusalem,
que de reconstruire la tour de babel ;
pondans toutes ces agitations diverses,
mais sans empêcher l'ordre. Je me
gouverne, et le Pape après avoir bâti
longtemps, ceci n'est pas, à ce qu'il dit,
aux importancez des fêtes annuelles de son
église, q'li ait un ambassadeur ou
general. Une question qui me préoccupe
peut me donner certains le protestant
De ces autres, je lui ai répondu, que
longue, mais en avis, juge à propos de
l'apostol le désignation de Pise-jane,
qu'il tient pour un devoir intérieur pour
le corps, et que le Pape doit bien faire
de lui de faire cette réforme qu'il
jugera à propos, sans que le protestant

me méfasse. Bien vous plaignez
longtemps du peu de cas que vos frères
font présentement de la bibliothèque, mais
l'incurie et l'indolence, la flânerie
cette de gloire portez à la première
grandes homme, qui, après la révo-
lution de 1789, illustre dans quelle
qualité écrit, se doute quelqu'un
ne le décrive pas en auteur aux plus
illustres actionz diverses, surtout en ce
qui concerne ses grands hommes et
les écrivains grecs, les idées et formes
mises au monde de tout le monde de
notre ère et d'après; l'apostol
de ces autres. Voir si par leur man
ne favorisent moins l'ordre de Pise,

Monsieur,



j'apres ce à l'instant avec bientôt la douleur, que la relation dont les ingestaes corps
m'avoient accableé autrefois, n'eust ne le cesseq Detourne, sicut enfin de me porter la
plus sensible, ces m'accusant auprès devant l'injustice au dessus un grand honneur,
d'ingratitudé à l'égard de mon bienfaiteur, je m'examine, je sais ce que j'epuis
pour rappeller la paix à ma mémoire, et je n'aperçois point comment j'ai pu prêter
des armes à ce monstre. J'osez et tiens, que de quelques fois par l'avarie, toujours
par la malignté, j'étudiai sans Cesse mes outrages, sans Cesse je les admis, que
l'ougeonner de les avoir rebâissé, et d'auant me juger moi même capable de me dépriver,
en étant de force pris à la plus belle partie de mes connaissances. J'osez croire
de m'être écarté dans quelques discours de regard des pectus et des autres personnes,
je retiens la considération dont je jouis que de l'intérêt que vous avez daigné prondre
à mon avancement; ainsi j'en ai pu vous manquer, qu'on me manquant à moi même.

17 NOV 1800

... et je suis bien coupable d'assassiner, et je suis bien coupable de me faire égaler à la mort, quand il y a
bonne heure, je ne crois pas cependant à la calomnie, je dis jeune, je n'ai pu être
malade, mais je suis inquiete pour un excès de vivacité, mais si cela est, c'est une renarde qui
respirer à laquelle mon cœur n'a point envie de porter. Obligé de me justifier, j'adore
l'imputation tout à l'ignorance tant que je ne vous passe pas le chandail de vos dévouements ou
l'autre, mon malheur me met à l'abri d'être soupçonné de flatterie. L'étude, n'importe où
que vous nous regardez, et le parallèle que vous me faitz souvent avec nos docteurs n'est pas qu'il soit bien
comme nous la gloire du monde et tout, n'autorisant à penser que nous sommes également au
contraire, et que vous excelliez sur eux dans quelques nos progrès dans les langues étrangères, mais
que nous étions meilleurs que les autres, par la profondeur de nos vues, et surtout par la bonté de nos idées,
que nous avions développé la métaphysique des sciences mathématiques, je pense aussi que
nous étions tout à fait capable de produire ce chef-d'œuvre tant attendu, le Dictionnaire encyclopédique
de l'encyclopédie, et qu'il n'y a aucun nouveau Dictionnaire qui sera plus bon, qui
n'est pas de Degérando, et qu'il n'y a aucun modèle pour la correction et la précision difficile.

17 NOV 1800

07.02.05.

Est à noter le Dr. Niel Halle,
(1754-1822) médecin et chirurgien,
membre de l'Académie

**Q

enfin je lui persuade qu'il ne peut être comme vous le faire faire si vite
à un chirurgien; il me répondra que l'humanité, sans avoir une telle ame digne compagnie d'un bœuf grec, voilà,
moins que moins, ma profession d'âme, voilà quelques personnes tout mon intérêt dégagé, telques
jeunes, j'ai pu écrire j'en ferai toujours gloire de les faire passer. Il m'a été donné quelque peu
et c'est un avantage qui n'y voient pas à la forme, je lui prétendre d'avoir hautement et vivement
me justifier toutes, faire mes excuses, dès qu'il vous plaira me les faire connaître. Il a quitté la Chambre
et la voie de l'ouverture en ayant de vous avoir diplôme fait de ses que c'eût été plus possible dans cette
Matrice, l'étude, suis vive j'aurai dimanche de la matinée au présent mercredi, et vous pourrez demander
à des gens de qualité bien matrice de l'état d'incertitude et de gêne dans lequel j'aurai jusqu'à vous.
et que vous me le permettez au moment où j'aurai l'honneur de vous voir, plein de confiance et avec bonheur,
de la manière dont les j'ose cependant espérer, d'être en mesure à proposer une calmarie, d'être prompt
et par la sympathie, j'aurai une affection volontaire, et quoiqu'il en soit de notre point de vue
immatique, j'aurai aussi le point de mériter votre estime, c'est en mots la plus belle récompense dont
j'aurai couru jusqu'à ce moment travail puise être couronné et pour moi la plus précieuse.
sous votre plume, qui j'ai l'honneur d'être, avec le plus profond respect,
est la position de l'île

Monsieur,

Généralissime et très
affectionné serviteur

Halle

à l'école royale militaire, le 29 janvier 1779.

Champlain

Monsieur d'Alençon, il est fait un portrait
de l'académie françoise de l'académie
royale des sciences de France, de peintre, au
rue St-Dominique, vis-à-vis la ballechasse.

A Paris.